
Vorstandssitzung SV Mattnetz Berlin 23.04.2023

Anwesende: Georg (Protokollführer), Henrik, Robert, Dennis, Silvio

 Georg wird am kommenden Freitag die Excel-Tabelle für die Beschaffung von 
Vereinskleidung erstellen

 Die Eintragung der Satzungsänderungen und der Änderung des Schatzmeisters von Frank H. 
zu Robert ist fast abgeschlossen. Wir warten auf Bestätigung des Vereinsregisters.

 Der LSB hat uns Förderung in Form von Übungsleiterzuschüssen über insgesamt 473€ für das 
Jahr 2023 gewährt.

 Robert

o informiert die Spieler der DVM 2021 über die Übernahme der Eigenanteile durch den
Verein

o kümmert sich um Zugang zum Vereinskonto bei der Skatbank (Georg hilft falls nötig)

o überprüft den Stand der eingegangenen Zahlungen der Mitgliedsbeiträge 2023 und 
fordert wenn nötig fehlende Beträge ein

o stellt Rainer Polzin eine Spendenquittung aus

o stellt dem BSV die Übertragung der M-Klasse 2023 in Rechnung

o fordert einen hohen 3-stelligen Betrag eines säumigen Mitglieds ein. Bei nicht 
fristgerechter Zahlung werden Zuschüsse z.B. zu Turnierfahrten für das 
entsprechende Mitglied nicht gewährt.

 Es wurde über Vereinszuschüsse zu Turnieren diskutiert. Neben den vom BSV und DSB 
ausgeschriebenen Turnieren wurde insbesondere debattiert, ob Zuschüsse von insgesamt 
500€ für die Teilnahme an einem IM-Normenturnier (Einladungsturnier, 10 Spieler, 
Rundensystem) vom 20.06.-25.06.2023 gezahlt werden soll, zu dem Henrik und Georg 
eingeladen wurden. Die Gesamtkosten (Halbpension und Startgeld) belaufen sich auf 650€. 
Als Gegenargument wurde hervorgebracht, dass diese Förderung nur einem kleinen Kreis der
Mitglieder zugutekommt. Dafür spricht, dass die Finanzmittel trotzdem sinnvoll eingesetzt 
würden, da z.B. gute Turnierabschlüsse der Spieler zu erhöhter Sichtbarkeit für den Verein 
führen. Außerdem würde durch die Investition in die schachliche Ausbildung der Spieler die 
Chancen auf zukünftigen sportlichen Erfolg in der Berliner Liga steigen, ohne dass dafür 
zukünftig (bezahlte) externe Spieler nötig würden. Die Abstimmung der stimmberechtigten 
Vorstandsmitglieder über den Antrag der Bezuschussung mit jeweils 250€ pro Spieler ergab: 
2 Ja-Stimmen (Robert, Silvio) und 2 Enthaltungen (Henrik, Georg). Damit wurde der Antrag 
angenommen.

 Der KiezKlub Adlershof wird Anfang Juli wieder zurück in die Alte Schule ziehen. Die 
Umbaumaßnahmen sind dort abgeschlossen. Wir werden dort einen Raum im Erdgeschoss 
zur gewohnten Zeit (Dienstag ab 18 Uhr) haben. Auch ein Schrank steht uns zur Verfügung. 
Die Schlüssel des Ausweichlokals müssen davor wieder an die Leiterin des KiezKlubs 
übergeben werden.



 Ein Antrag auf Raumüberlassung für die Cafeteria der Schule in Baumschulenweg, in dem 
Freitags Kindertrainings von uns stattfinden, wird von Silvio vorbereitet. Gegebenenfalls 
muss beantragt werden, dass wir von der Entgeltzahlung für die Raummiete befreit werden. 
Silvio klärt, ob das möglich ist. Bisher fand dort jahrelang unser Training statt, ohne dass wir 
etwas zahlen mussten. Neue Bürokratie könnte das im schlimmsten Fall ändern.

 Ein Schachfreund aus Steißlingen, der Vorsitzende des dortigen Schachklubs, hat sich an uns 
gewandt, um zu erfahren, was genau nötig ist (und wie viel es kostet), eine Live-Übertragung 
mit DGT-Brettern auf die Beine zu stellen. Dieses Beispiel zeigt, wie die Sichtbarkeit unseres 
Vereins durch diese Investition vor 2 Jahren erheblich gestiegen ist. Dennis wird als 
Ansprechpartner auf diese Anfrage antworten. 

 Das Turnier Jung gegen Alt soll wieder vor den Sommerferien stattfinden. Als Termin wurde 
vorläufig der 07.07. ins Auge gefasst. Georg klärt, ob Mike an diesem Tag Zeit hat, wieder als 
Grillmeister zu fungieren. Organisiert werden könnte das Turnier wieder durch ein Duo 
bestehend aus Jung und Alt, vielleicht Bernd und Erik?!

 Eine Turnierfahrt für wenig erfahrene Jugendliche soll in den Herbstferien stattfinden. Henrik
bemüht sich, ein entsprechend geeignetes Turnier herausrauszusuchen.

 Am kommenden Wochenende (29.04-01.05.2023) findet die BJMM u12-u16 statt. Wir sind 
zusammen mit TSG Oberschöneweide Ausrichter dieser Turniere. Am 24.04.2023 wird ein 
letztes Online-Meeting dazu abgehalten, um die letzten Infos zu klären. Am Freitag, 
28.04.2023, wird mit dem Aufbau begonnen. Da helfen Silvio, Oliver und Georg. An den 3 
Turniertagen ist wichtig, dass immer mind. 3 Helfer von uns vor Ort sind und u.a. als 
Schiedsrichter/in fungieren. Im Gespräch sind Dennis, Silvio, Georg, Henrik, Malina, Viktor 
und Ulli. Es ist bei einigen dieser Personen noch nicht ganz klar, wer an welchen Tagen da ist. 
Das wird sich im Laufe der nächsten Tage klären.

Die nächste Vorstandssitzung findet am 27.05.2023, 19:00 Uhr über Teamspeak statt.


